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議会と語る会実施報告書 

 

 

 小諸市議会報告会運営委員長 様 

 

 議会と語る会 １班     

班長 柏木博美 印   

 

 

 私の班は、下記のとおり議会と語る会を開催しましたので、ご報告します。 

 

記 

 

 

１ 開催日時  平成２８年５月２３日（月）   １９時００分～ ２１時００分 

 

２ 開催場所  三岡地区 ＪＡ三岡支所 

 

３ 出席議員  高橋公・早川聖・竹内健一・柏木今朝男・清水喜久男・依田善典 ・中村憲次・ 

柏木博美・林稔 

 

４ 参加人数  ２５人 

 

５ 報告内容への質疑・意見・要望・応答 要旨 

 （1）市政に関すること・・・なし 

（2）議会に関すること 

項目 参加者質疑・意見・要望 議会回答 

議会提案 

 

行政に対する政策提案をしっかりやって

ほしい。 

議会としても同じ考えである 

 

 

 

 

 



６ 意見交換の内容 要旨 

（1）市政に関すること 

項目 現状・課題 解決策 

学校改築 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公共交通 

① 通学 

通学路がとにかく狭い 

通学路が遠い 

歩道がなく危険 

途中に水飲み場がない 

学校周辺に駐車場が欲しい 

保護者が送迎している 

学校の近くに引越してしまう 

 

② 生徒数 

生徒数が多すぎ（美南ガ丘） 

生徒数が少ない（他校） 

生徒数バランスが悪い 

生徒数減らしてほしい 

 

③ 統廃合 

統廃合が必要ではないか 

統合するにも基準がない 

コミュニティの場であり、すべての学

校を残す 

 

①システム 

・行き帰りのシステムが理解しにくい 

・愛のりくんの全体の利用方法が周知でき

ていない 

・利用者の実態がわからない 

◆日曜日の運行の検討は出来ないか、イベ

ント等の利用をしたい 

◆各戸配布案内の書式等が分かりにくい、

文字が見えにくい 

◆他市への乗り入れが無い 

 

②ソフト面 

・そもそも愛のりくんのシステムが理解で

きていないのが実情である 

・愛のりくんを利用していないのが現状で

ある 

① 通学 

通学路や歩道の整備 

公共水道の設置 

道路の新設 

スクールバスの利用 

分校（三岡・南大井）し通学距離を短

く 

 

 

② 生徒数 

通学区を見直す 

学校を自由に選ぶ 

分校（三岡・南大井）し生徒数を少な

く 

 

③ 統廃合 

複式学級はよくない 

小規模でも特色を持たせる 

自校給食を守る 

地域の活性化のためにも残す 

 

① システム 

・利用度をあげる為、各地区での PR,高

齢者、利用者を対象とした説明会を多

く開催したらどうか 

・高齢者に向けた利用しやすい予約等決

めの細かい対応を検討する 

・今後に向け、他市への乗り入れも検討

してほしい 

・委託者へ運転手の教育を進めていくこ

とを申し入れたい 

 

② ソフト面 

・市民への周知をもっと徹底したらどう

か 

・利用者が集う会合、各種団体への説明

が足りないのではないか 



◆目的地までの所要時間を短縮できない

か 

◆予約をフリーダイヤル 0120 で出来ない

か 

 

③ハード面 

・高齢者が主体のシステムであることのを

認識してほしい 

◆自宅前の狭い道路等への対応として、軽

自動車の導入は出来ないのか 

 

④ 利便性 

・本運行後にもシステムの変更はどうか 

◆高齢者のために、予約の忘れた場合の対

応は問題と思うがどうか 

 

 

 

 

 

 

③ ハード面 

・ドアからドアの主旨から今後に向けて

検討願いたい 

 

 

 

④ 利便性 

・高齢の為、予約を忘れた場合等につい

ての対応を検討してほしい 

・あぐりの湯への直行便は検討できない

か 

・利用度の多い場合の特典について、検

討をする、(あぐり入浴券等) 

（2）議会に関すること・・・なし 

 

 

 

７ 回答保留の質問・意見と回答 要旨（持ち帰って検討しますと回答したもの） 

（1）市政に関すること 

項目 参加者質疑・意見・要望 議会回答 

財政 

 

 

 

 

維持補修 

 

 

 

空き家問題 

 

 

 

 

 

厳しい財政の立て直しをどうしていくの

か市民に知らせてほしい。２０年先の市政

を考えたときに議員も市民も身を削って

苦労していかなければならない。 

 

耳取区より建設維持補修申請を１５件程

度出しているが、１件も対応されず、制度

変更により３件に絞ったが、返事がない。 

 

特定空き家が市区に３件あり、周囲が危険

である。 

東京からの利便性も良いので、空き家バン

クの活用等道筋ができてきているので更

に進めてほしい。 

 

 

 

 

 

 

返事は出してもらうように委員会にて徹

底を図りたい。 



子どもの遊

び場 

 

 

６次産業化 

 

 

 

 

コンパクト

シティ 

 

１０年先を

見据えた政

策 

 

公共交通 

南城公園、乙女湖公園が夏は暑くて優しく

ない。高齢者にばかり優しいのではなく、

子どもに対しても優しくて良いのでは。 

 

道の駅は赤字になるが、キーステーション

として直販できるようにしていくことが

必要。規格外農産物を６次産業で加工して

売れるように開発してほしい。 

 

本町のマンションが値上がりしている。分

譲マンションを街中に建設する。 

 

高地トレーニングはオンリーワンである。

夢のあるまちづくりを 

 

 

・地域住民ともっと話し合いを持ち、より

良い交通となるように考えてほしい 

・あいのりくんがなくならないように活用

を 

・接骨院や整体にも停車してもらいたい 

（2）議会に関すること 

項目 参加者質疑・意見・要望 議会回答 

議会提案 

 

 

語る会 

行政に対する政策提案をしっかりやって

ほしい。 

 

小学生や中学生と議会と語る会を実施し

てほしい。小諸で子どもを産むのが一番良

い場所となるように。 

 

 

 

８ 次回語る会に向けた改善点 

（1） 報告会準備について 

（2） 当日の運営について 

（3） 議会報告について 

（4） 意見交換について 

（5） 参加者について 

（6） 開催時期・時間について 

 

５/２９開催議会と語る会実施報告書に 

一括掲載 


